

平成27年

目黒区教育委員会

第21回定例会会議録

(平成27年6月9日開催)

第21回目黒区教育委員会定例会会議録

開催年月日 平成27年6月9日

開催場所 教育委員会室

出席委員	教育委員会委員長	木村 肇
	教育委員会委員長職務代理者	小村 恵子
	教育委員会委員	笹尾 敦夫
	教育委員会委員	中山 ひとみ
	教育委員会教育長	尾崎 富雄

出席職員	教育次長	関根 義孝
	教育政策課長（学校統合推進課長兼務）	
		山野井 司
	学校運営課長	佐藤 欣哉
	学校施設計画課長	照井 美奈子
	教育指導課長	佐伯 英徳
	教職員・教育活動課長	濱下 正樹
	めぐろ学校サポートセンター長	増田 武
	統括指導主事	細田 真司
	統括指導主事	和田 孝
	生涯学習課長	金元 伸太郎
	八雲中央図書館長	大迫 忠義

書記		鈴木 敏由起
		山東 隆博

(午前9時30分開会)

- 委員長 それでは第21回目黒区教育委員会定例会を開会いたします。
 本日の欠席委員、欠席職員はございません。署名委員は中山委員です。
 それでは、日程第1を議題とします。

(日程第1 平成27年第2回区議会定例会一般質問通告について(報告事項))

- 説明員 (資料により説明)
○委員長 この件についてご質問等ございますか。
 特にないようですので、この報告を受けました。
 続きまして、日程第2を議題とします。

(日程第2 上目黒小学校校舎の活用による認可保育所の整備について(案)(報告事項))

- 説明員 (資料により説明)
○委員長 この件についてご質問等ございますか。
○委員 大変すばらしい試みだと思いますが、1階の特別教室を移転してその部分に作るということですが、上目黒小学校のスペースとしては十分余力があつて、特別教室を移転しても、上目黒小学校としては学校施設が十分機能していくという理解でよろしいのでしょうか。
○説明員 別紙の図をごらんいただきたいと思いますが、こちらは北側に校舎がありますけれども、この2階、3階につきまして、普通教室になってございます。こちらの普通教室の数ですが、今は、単学級でございますけれども、当然ながら、将来、2学級ずつに増えた場合を想定いたしまして、こちら側の校舎には手を加えないようにしてございます。ですので、2階、3階に特別教室を移動させますと、普通教室のスペースがとれなくなりますので、やはりそれは人数が増えた段階を想定いたしまして、普通教室の確保を最大限に行っていきたいと思っております。それを除いたエリアに特別教室を配置してまいりたいと考えております。
○委員 今の委員と同じ趣旨なんですけれども、例えば構想として、全

学年が2学級になったときに、普通学級の教室数の確保は十分と
考えてよろしいのですか。

○説明員 ただいま委員のおっしゃったとおりでございまして、また普通
教室以外でも、例えば少人数学習指導とか、特別支援教室もあり
ますが、ただ、現状といたしまして、まだまだ多機能でできる教
室もございますので、まずは人数が増えた場合の普通教室の確保
は図ってまいりたいと考えております。

○委員 余談になりますけれども、先日、上目黒小学校で行われた運動
会で、組体操を見せていただいたときに、組体操が完成した瞬間
に、横を見たら、校長先生が泣いていました。校長先生だけかな
と思ったら、向こうにいる先生、若手の先生もみんな泣いている
んです。生徒が退場した後も、みんなで肩を抱き合って、本当に
すごいものを見て、思わずもらい泣きして、ああいう熱心さがい
ろいろな人に伝われば、もっと伸びるかなという感じがしました。
心配だったので、後ろにいる保護者の方たち、ちょうど1年生の
保護者の方が2人いて、この学校でどうでしたと聞いたら、本当
によかったと、本当にいい選択をしましたとおっしゃってくださ
っているので、僕はそういう現場を見るチャンスが増えれば、も
っともっと伸びるかなと感激して帰ってきたというところがあ
りますので、ぜひよろしくをお願いします。

○委員長 その他ご質問等ございますか。
特にないようですので、この報告を受けました。
続きまして、日程第3を議題とします。

(日程第3 平成27年度児童生徒数・学級数について(報告事項))

○説明員 (資料により説明)

○委員長 この件についてご質問等ございますか。
特にないようですので、この報告を受けました。
続きまして、日程第4を議題とします。

(日程第4 平成26年度目黒区立学校卒業生の進路状況について(報告事
項))

○説明員 (資料により説明)

○委員長 この件についてご質問等ございますか。

○委員 それでは、私からまず1点。この目黒中央中学校へ進学する方が前年197人おられたのが、143人と、一番減少しているように見えるんですが、これは何か理由があるんでしょうか。50人ぐらいですかね。

○説明員 目黒中央中学校につきましては、各学年5クラスで、校舎配置をしている学校でありまして、それが昨年度、新1年生が大幅に増え、学級を増設した状況がございます。今年度は隣接の生徒数を絞ったということも影響してまいしょうし、あとは、例えばこの中の鷹番小学校は、もともと目黒中央中学校区の小学校であります。昨年度の43人に対して27人、一方、第八中学校が、昨年の7人から22人に増えています。正確な数はまだ確認はしておりませんが、もともと第八中学校区のお子さんが、大岡山小学校が指定校だったところを鷹番小学校に行っていたという状況がありまして、もともとの学区である第八中学校に入学したという数が今年度、例年に比べて多かったと思います。さまざまな要因はあると思いますが、増設を昨年度いたしました。今年度はまた元の規模の学級になったということがございます。25年度については、かなりの数が急増したといったところで、こういった差になっていると捉えております。

○委員 進学率の低いところでいうと、30%、40%台の学校が6校あるわけですがけれども、運動会に行くといろいろな声が入ってくるものでございまして、校名は申し上げませんが、この6校のうちのある学校へ行ったときに、中学校から年に1回も来ていないと、お呼びしてもなかなか来ていただけないんだという、そういう声も聞きました。そういう意味では、その学校だけではないかと思っておりますけれども、小中連携について、もう少しやはり、小学校も、中学校も努力すべきではないかなと思っておりますけれども、その点、いかがでしょうか。

○説明員 委員ご指摘のとおりでありまして、正直、小中連携に対する取り組みは、校区によってかなり差がございます。その差を上レベルに何とか押し上げるべく、昨年度については意図的に小中連携の日を年3回設定をいたしました。もともと3回以上、年5回、6回と連携をしていた校区もある中で、とにかく3日ということで設定したことによって、これまでやってきたところ、その中で意図的に行っていくということで、中身をさらに、質的にも高めていきたいということで、先だっても委員会で話をさせていただ

きました。まだまだやはり温度差がある中で、例えばかなり取り組みが進んでいる旧第三中学校区のさまざまな事例、それから昨年度の第九中学校区の小中連携の研究等も、他の校区に波及をさせながら、全体的なレベルアップ、より緊密な連携を、具体的な活動を通して進めていきたいと考えております。

- 委員長 その他ご質問等ございますか。
 特にないようですので、この報告を受けました。
 続きまして、日程第5を議題とします。

(日程第5 平成26年度放課後フリークラブの実施結果について(報告事項))

- 説明員 (資料により説明)
- 委員長 この件についてご質問等ございますか。
- 委員 実施状況を途中で把握していただくということもやはり今お話にあったとおり、大事だと思いますが、例えば具体的に、油面小学校区のラグビー教室ですが、参加者が2人です。やはりある程度の人数がいないと功を奏さないと思います。2人ですと、どういう活動を行って、その後、どう運営していくのか、その後の改善策ですとか、ほかのものに切りかえるとか、どうでしょうか。
- 説明員 ただいまの油面小学校区で行われているラグビー教室ですけれども、こちらは先週、実施団体の代表者会議というのを先週開きまして、そちらでも話題に出ました。やはり参加人数が少ないということで、当該団体でも違う講座を考えているという話がございます。やはり子どもにはいろいろな教室にたくさん参加してほしいということもありますので、そういった情報についても、代表者に集まっていたいただいた会議の中で、情報共有をしまして、人気のある教室とか、子どもが集まる教室を共通で認識をして、今年度ですけれども、団体間で教室をお互いに見合おうじゃないかという取り組みをして、自分の団体に持ち帰って、さらに来年以降、充実した内容にする、そういった取り組みを今年行いたいということで、団体に話をしたところでございます。
- 以上でございます。
- 委員長 その他ご質問等ございますか。
 特にないようですので、この報告を受けました。
 続きまして、日程第6を議題とします

(日程第6 教育委員会名義の使用承認状況について(報告事項))

- 説明員 (資料により説明)
- 委員長 この件についてご質問等ございますか。
- 委員 教育指導課分の文京学院というのはどちらにあるんですか。
- 説明員 住所は、文京区本駒込にございまして、JR駒込駅から徒歩5分で、文京学院大学の女子高等学校でございまして。
- 委員 そうすると、これは目黒区だけではなくて、恐らくほかの教育委員会、他区の教育委員会にもこういう働きかけをされているということですか。
- 説明員 文京学院につきましては、文部科学省から、コアスーパーサイエンススクールの指定を受けてございまして、目黒区のみならず、他の地区の子どもたちを対象にした教室を展開しているというふうに聞いてございまして。
- 委員 同じく教育指導課の分の、めぐろパーシモンホールアウトリーチプログラムについてですけれども、たまたまパーシモンホールに行ったところ、このアウトリーチプログラムの展示がされておりました。非常におもしろいなとか、興味を持って見させていただいたんですけれども、学校の希望にあわせて1種目を1回ということになっておりますけれども、残念ながら、行ってない学校も見えてしまうということもございまして、こういった非常に子どもたちの情操教育に大いに貢献するような催し物ですので、何とかみんな、全部の学校に希望を出してもらいたいというのが正直、思ったんですけれども、そういった指導はされるのでしょうか。
- 説明員 指導といいますか、当然案内をして、こういう非常に子どもたちにとって貴重な体験学習になるので、できるだけ手を挙げていただきたいという、アナウンスはさせていただいております。ちなみに26年度につきましては、小学校については19校、それから中学校は4校、手を挙げていただいて、さまざまな楽器であるとか、ソプラノ、バリトンの方にピアノの方が来て、その中でソロの歌をご披露いただいたり、ダンス等々も学校によっては、これはTRFのSAMさんがダンスということで、これは宮前小学校に出向いていただいて、まさに生のダンスを披露いただいたといったところでございまして。できるだけこういった機会を有効

に活用すべく、アナウンスをさせていただきたいと思っています。
以上でございます。

○委員長

その他ご質問等ございますか。

特にないようですので、この報告を受けました。

以上で本日の定例会を閉会いたします。

ありがとうございました。

(午前10時31分閉会)